
El Cobisa Futsal se mantiene 
segundo gracias a la victoria 
frente al Moral FS
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Multitudinario desfile carnavalesco toledano en el que participaron más comparsas que nunca, todas ellas con gran colorido, magia y bailes. Una celebración 
que finalizaba con el Velatorio y el Entierro de la Sardina, actos en los que cientos de toledanos despedían el Carnaval concluyendo la fiesta en en el Barco Pasaje 
con el lanzamiento de fuegos artificiales, música y la degustación de sardinas para los asistentes PÁGINAS 12 y 13

Éxito rotundo del Carnaval de Toledo

El Ayuntamiento de Toledo 
presenta en FITUR la oferta 
turística de la ciudad bajo el 
lema, ‘Toledo, Tu patrimonio 
Mundial’  PÁGINA 2

La Villa de Madrid recibe la 
medalla de oro de la ciudad 
en la entrega de honores y 
distinciones  PÁGINA 10
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El alcalde de Toledo, Carlos Veláz-
quez, presentó en FITUR la ofer-
ta turística de la ciudad para este 
2024, acompañado por la Corpo-
ración Municipal. Una presenta-
ción en la Feria Internacional de 
Turismo que comenzaba con la 
proyección de la campaña “To-
ledo, tu patrimonio mundial” que 
cuenta con la banda sonora ori-
ginal de Amatria y Boye.

“La campaña que presentamos 
va más allá; buscamos la expe-
riencia personal, singular y única 
que cada visitante experimenta 
cuando viene a Toledo y debe-
mos ofrecer un turismo de cali-
dad” ha afirmado Velázquez, que 
recordó que Toledo aglutina el 
75% de todos los visitantes de 
la provincia y el 40% de todos 
los visitantes que tuvo la región 
el año pasado.

Experiencias como “La vuelta 
a Toledo en 12 rutas” que tie-
ne como objetivo diversificar los 
ejes turísticos para que los visi-
tantes no vayan a las mismas ho-
ras por los mismos lugares. “Que, 
en esas 12 rutas, no vean sólo el 
abc de lo que es Toledo y conoz-
can el Casco Histórico, y el Tole-
do más allá de las murallas, para 
poner en valor, el río Tajo, nues-
tro patrimonio medioambiental” 
ha asegurado el alcalde. Tam-
bién ha confirmado que la expe-

riencia “El Greco en 
Toledo y sus espa-
cios” se repetirá en 
este 2024 para que 
el pintor “sea un 
agente turístico 
más para ge-
nerar turismo 
de calidad”.

E n  e s t e 
sentido, Ve-
lázquez tam-
bién hizo referen-
cia a otras iniciativas 
como “La noche del 
patrimonio” y atrac-
tivos para disfrutar 
de la ciudad como 
“Puy du Fou” o 
“Lumina; un pro-
yecto de la Cate-
dral Primada que 
ya es un referente 
nacional en el co-
razón espiritual de 
España. “De-
bemos aprove-
char el potencial 
del VIII Centenario de la 
Catedral para trabajar en una es-
trategia conjunta”.

En la misma línea, el primer edil 
se refirió a la candidatura de To-
ledo como Capital Europea de la 
Cultura para el año 2031 y a la 
candidatura a Ciudad Europea del 
Deporte, que asegura, contribui-

rán a generar un nuevo turismo 
de calidad.

Velázquez reiteraba, una vez 
más, su apuesta por recupe-
rar el Convention Bureau y la 
oficina para impulsar el turis-

mo de congresos. 
Así mismo, el Go-
bierno municipal 

trabaja para con-
vertir a Toledo en la 

capital del espa-
ñol.  “Vamos a 

ofrecer la me-
jor experiencia 

para que los extranje-
ros vengan a apren-
der nuestro idioma a 

la tierra del Quijote 
y de Cervantes” ha 
asegurado el pri-

mer edil.
Por ú l t imo, 
el alcalde de 
Toledo agra-
decía su tra-
ba jo  a  los 

profesionales 
del sector del tu-

rismo y de la hoste-
lería. “Vosotros tam-

bién sois Patrimonio 
de la Humanidad, y sin 

unos profesionales de 
primer nivel, Toledo no 
sería lo que es” concluía 

Velázquez.
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Carlos Velázquez, junto a la corporación municipal, participó representando a Toledo en uno de los grandes acontecimientos internacionales de turismo.

La presidenta de la Diputación, Conchi Cedillo, 

presentaba también la oferta turística provincial.

Carlos Velázquez: “Hay que hacer de Toledo la capital 
turística de España y la mejor ciudad del mundo”

Toledo respaldó a la Catedral Primada en la 
presentación de Lumina.  El alcalde de Toledo, 
Carlos Velázquez, a la cabeza del gobierno municipal, 
respaldó el proyecto “Lumina” que el deán de la Cate-
dral Primada, Juan Pedro Sánchez Gamero, presen-
tó en FITUR, durante la celebración del Día de Toledo.
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El Pleno extraordinario celebra-
do el pasado 30 de enero en el 
Ayuntamiento de Toledo daba  luz 
verde definitiva a la aprobación 
del presupuesto municipal para 
el año 2024. Un presupuesto que 
asciende a 108.170.000 euros y 
que tras su aprobación definitiva, 
con el voto a favor de los grupos 
municipales de PP y VOX y el voto 
en contra de PSOE e IU-Pode-
mos, se publicará en el Boletín 
Oficial de la Provincia.

El concejal de Hacienda, Juan 
José Alcalde,  fue el encargado 
de defender las cuentas munici-
pales en este pleno extraordina-
rio tras el periodo de información 
pública y la presentación de ale-

gaciones por parte del sindica-
to de policía local y que fueron 
debatidas e informadas por los 

técnicos municipales el pasado 
viernes 26 de enero. Por lo tanto, 
este presupuesto, señalaba Juan 

José Alcalde, está nivelado en 
ingresos y gastos e incrementa 
becas, incrementa la plantilla de 
servicios sociales, contempla la 
construcción de nuevas infraes-
tructuras deportivas, inversiones 
para la concejalía de Río Tajo, un 
plan de arbolado y la gestión de 
un plan anual de subvenciones, 
“algo que debía estar hecho hace 
años por ley y que se estaba in-
cumpliendo”.

Al inicio del pleno, en su sesión 
extraordinaria, tomó posesión 
de su cargo como concejal de la 
corporación por parte del grupo 
municipal del PSOE, Pedro Je-
sús López Argudo que sustituye 
a Milagros Tolón Jaime.

Un presupuesto “nivelado en ingresos y gastos” en palabras de Juan José Alcalde, concejal de Hacienda

Una rehabilitación muy necesaria para este mercado.

El edil de hacienda y portavoz municipal, Juan José Alcalde.

La remodelación deberá concluir en septiembre de 2024, con el objetivo de 

contar con las ayudas de los fondos europeos.

Pleno del Ayuntamiento de Toledo.

La Junta de Gobierno Local ce-
lebradarecientemente aprobó el 
proyecto de rehabilitación del 
mercado de Abastos del Casco 
Histórico de Toledo.

Un proyecto que sale a licitación 
por un importe de 1.569.704,52 
euros con cargo a los fondos eu-
ropeos Next Generation y un pla-
zo de ejecución de seis meses. 
Ya en el mes de agosto se autori-
zó el inicio del expediente para la 
redacción del proyecto y estudio 
de seguridad y salud por un im-
porte de 123.764,80 euros.

En este punto, el portavoz muni-
cipal, Juan José Alcalde, recordó 
que se trata de un proyecto con 
el que “vamos muy tarde como 
consecuencia de la mala gestión 
del anterior equipo de gobierno”. 
De hecho, señalaba el portavoz, 

“la ex alcaldesa de Toledo anun-
ció que la obra se estaría realizan-
do en marzo, abril del año 2023 
y cuando nosotros llegamos no 
había ni proyecto, ni intención de 
ponerlo en marcha, y un año más 
tarde de lo que la actual delega-
da del Gobierno dijo, se va a ma-
terializar realmente, nos hubiese 
gustado encontrarnos esta obra 
en funcionamiento, pero por la in-
competencia de Tolón, no ha sido 
posible”. De hecho, “hemos pe-
dido una ampliación del plazo de 
ejecución de las obras al Ministerio 
para no perder ni un solo euro de 
una rehabilitación muy necesaria 
para este mercado”, puntualizaba 
el portavoz; algo similar a lo que 
ha ocurrido con el proyecto de re-
forma del pabellón de la escuela 
de gimnasia. 

Otros asuntos adoptados  
en la Junta de Gobierno Local
Además, se amplía el plazo para 
cumplimiento del trámite de apor-
tación de documentación para 
la cesión definitiva del contrato 
para la concesión administrati-
va del uso del inmueble situado 
en la parcela número 2, 5ª fase 
residencial del barrio de Santa 
María de Benquerencia para la 
escuela superior de Hostelería y 
Gastronomía.  Se aprobó también 
el programa y el presupuesto de 
gasto del ciclo de conferencias 
‘Toledo, luz de Europa’, que as-
ciende a 14.490 euros. Se pro-
cedía también a la modificación 
de la relación de puestos de tra-
bajo del ayuntamiento de Toledo 
atendiendo a las propuestas de 
diferentes concejalías.

La Junta de Gobierno Extraordi-
naria aprobó sacar a licitación, 
por trámite de urgencia, el contra-
to para la ejecución de las obras 
de rehabilitación del pabellón de 
la escuela de gimnasia. Un pro-
yecto financiado con fondos eu-
ropeos Next Generation y que as-
cienden a 3.570.682,64 euros y 
que tiene un un plazo de ejecu-
ción de seis meses debiendo fina-
lizarse en septiembre de este año.

Un proyecto que según el porta-
voz municipal, Juan José  Alcalde, 
“nos hubiese gustado encontrár-
noslo encima de la mesa, pero al 
igual que otros muchos no ha sido 
posible y hemos tenido que sacar-
los adelante rápidamente para no 
perder la financiación europea”. 
De hecho, alcalde mostró la me-
moria técnica del proyecto con fe-
cha  de diciembre de 2023 y que 
ya “debería estar ejecutándose”.

Se aprueba por 
unanimidad adecuar 
un nuevo horario 
de las bibliotecas 
municipales

El Pleno del Ayuntamiento aprobó 
por unanimidad, adecuar un nue-
vo horario de todas las bibliotecas 
municipales de la ciudad (Santa 
Bárbara, Palomarejos-Buenavis-
ta, Polígono y Azucaica) para po-
der mantenerlas abiertas de lunes 
a viernes en horario de mañana y 
los sábados en horario de maña-
na, de forma convenida y pactada 
con la plantilla de las bibliotecas.

Además, en esta moción pre-
sentada por IU-Podemos se re-
coge el acuerdo para adquirir un 
fondo bibliográfico para cada una 
de las bibliotecas públicas mu-
nicipales de Toledo, adaptado a 
personas con discapacidad o en 
proceso de pérdida cognitiva, que 
esté compuesto por libros con le-
tras más grandes, audiolibros y li-
bros adaptados con pictogramas.

El Pleno aprueba definitivamente el 
presupuesto municipal para 2024

Se pone en marcha el proyecto de rehabilitación del 
mercado municipal de Abastos por 1.569.704 euros

Sale a licitación, por trámite de urgencia, 
el contrato de las obras de rehabilitación 
del pabellón de la escuela de gimnasia
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El pasado 29 de enero, Toledo 
acogía el foro “Presente y futu-
ro del hidrógeno verde en Cas-
tilla-La Mancha” organizado por 
OK Diario cuya inauguración co-
rrió a cargo del alcalde de la ciu-
dad, Carlos Velázquez.  Durante 
su intervención Velázquez anun-
ció que Toledo solicitará su parti-
cipación en la misión de la Unión 
Europea “Cien ciudades inteligen-

tes y climáticamente neutras de 
aquí a 2030”. “Puedo avanzarles 
que estamos trabajando para que 
Toledo esté en la siguiente con-
vocatoria de esta misión y en los 
próximos días formalizaremos esa 
solicitud para unirnos a ella y em-
pezar a recibir fondos”; avanza-
ba el alcalde, que confía en que 
Toledo sea un ejemplo para otras 
localidades.

Florentino Delgado, concejal de 
Urbanismo en el Ayuntamiento de 
Toledo, ha escuchado las deman-
das de vecinos y representantes 
de asociaciones de todos los ba-
rrios de la capital, dentro de su 
ronda de contactos para definir 
un Plan de Ordenación Munici-
pal (POM).

En este sentido, el edil ha pues-
to especial hincapié en un nue-
vo Plan Especial para el Casco 
Histórico (PECHT), recogiendo 
las ideas de los ciudadanos y de 
los políticos de la oposición para 
conseguir “el mayor consenso po-
sible”.

Por ello Delgado, que ya ha man-
tenido reuniones con diversos co-
legios profesionales y asociacio-
nes vinculadas con el sector del 
Urbanismo, convocó a todos los 
vecinos en la sede de la Federa-
ción El Ciudadano, no sólo para 

presentarles sus objetivos de cara 
al POM y al PECHT, sino también 
para conocer las necesidades y 
las iniciativas de quienes mejor 
conocen sus respectivos barrios.

Coser los barrios
Al inicio de su exposición ante los 
vecinos, Delgado hizo referencia 
a los distintos condicionantes que 

han influido en el crecimiento de 
Toledo y defendió su idea de co-
ser los barrios, avanzar en la crea-
ción de carriles bici y dotar a la 
ciudad de más arbolado, crear 
“una ciudad amable para vivir”.

La intención del Ayuntamiento 
es que la Empresa Municipal de 
la Vivienda (EMV) sea la que lleve 
a cabo esa misión, mientras que 

pidió a los asistentes su colabo-
ración para presentar propuestas 
que sirvan para enriquecer el fu-
turo ordenamiento urbano.

Preocupación del tejido aso-
ciativo en movilidad
Las asociaciones expresaron sus 
preocupaciones en asuntos como 
la movilidad, la necesidad de re-
vitalizar el Casco o de situar en 
los distintos barrios infraestruc-
turas relacionadas con los niños, 
el deporte o la cultura.

El concejal tomó buena nota de 
todas las demandas, que le ha-
rán llegar cada una de las aso-
ciaciones por escrito, y reiteró su 
intención de conseguir “el máxi-
mo consenso” para lograr que 
los nuevos planes de ordenación 
sean “no de los grupos que go-
biernan en estos momentos To-
ledo, sino de todos los vecinos”.

El concejal de Educación, Daniel 
Morcillo, se reunía recientemente 
con el gerente de Quirón Salud 
Toledo, José Carlos Mellado, para 
conocer con detalle el conteni-
do de los talleres de habilidades 
sociales y de comunicación, que 
impartirá el departamento de Psi-
cología Infantil y Familiar de este 
centro médico, dentro de la ofer-
ta del programa ‘Toledo Educa’.

A través de ambas actividades 
se quieren promover y desarrollar 
hábitos que proporcionen bienes-
tar físico y emocional a los parti-
cipantes, según han informado a 
Morcillo los profesionales encar-
gados de impartir estos talleres.

El primero de ellos, con el título 
‘Los gritos no se escuchan’, per-
mitirá abordar el desarrollo de ha-
bilidades para la comunicación, 
experimentar con la comunica-
ción no verbal y la escucha activa 
y enseñar a utilizar la comunica-
ción para resolver los conflictos.

Por otro lado, el taller ‘Conecta-
mos’, centrado en la resolución de 
conflictos, se dirige a dotar de re-
cursos para la gestión emocional, 
favorecer el desarrollo de relacio-
nes interpersonales saludables 
y seguras, así como a fomentar 
el autoconocimiento y la autoes-
tima.

Juan José Alcalde, portavoz 
municipal del gobierno de Car-
los Velázquez, se refería a la 
carta que ha recibido el alcalde 
de Toledo por parte de la Direc-
ción General de la Guardia Civil 
donde solicitan al Ayuntamien-
to más datos para confirmar si 
los terrenos de la Peraleda son 
viables o no para construir el 
futuro cuartel de la benemérita 
en la ciudad.

El concejal se ha hecho eco 
del propio informe realizado 
por la subdirección general de 
Planificación y Gestión de In-
fraestructuras y Medios para 
la Seguridad, dependiente de 
la secretaría de Estado de Se-
guridad del ministerio del Inte-
rior, donde se advierte de que 
dicha parcela entraña peligro-
sidad por ser inundable.

Terreno inundable
Por ello, “no entendemos esta 
petición, es como si cualquiera 
de nosotros se fuera a construir 
una casa y el propio arquitecto 
le dice que el terreno donde se 
va a ubicar es inundable, ¿al-
guien se haría una casa ahí? Yo 
entiendo que no, es lo lógico”, 
ha señalado el portavoz.

En este sentido, el portavoz 
municipal ha señalado que fue 
en la anterior legislatura cuan-
do se paralizó “ese cuartel tan 
necesario para la Guardia Civil”.

Una vez que el actual equipo 
de Gobierno municipal asumió 
la alcaldía de Toledo, se puso 
en contacto con la Junta de Co-
munidades de Castilla-La Man-
cha y con la propia Guardia Civil 
para desbloquear este asunto 
y proponer un terreno en el ba-
rrio de Santa María de Benque-
rencia”.

Toledo en la misión de la UE “Cien 
ciudades inteligentes y climáticamente 
neutras de aquí a 2030”

El Ayuntamiento de Toledo da voz a los 
vecinos para perfilar el POM y el PECHT
El Ayuntamiento ha comenzado una ronda de contactos con la que se quiere alcanzar el máximo 
consenso posible para la elaboración de estos documentos

Florentino Delgado en su reunión con los vecinos.

Carlos Velázquez durante su intervención. 

‘Toledo Educa’ acerca 
a 300 escolares 
habilidades sociales y 
de comunicación

El Ayuntamiento de 
Toledo responsabiliza 
aal anterior gobierno 
municipal de la 
paralización del cuartel 
de la Guardia Civil

El Ayuntamiento de Toledo condena el asesinato de dos guardias civiles en el puerto de 
Barbate y muestra su apoyo a toda la Guardia Civil . Carlos Velázquez ha mostrado su abso-
luto rechazo y condena por estos crímenes “en los que han perdido la vida dos Guardias Civiles vil-
mente asesinados y lo que queremos es que caiga todo el peso de la justicia contra los asesinos y no 
queden impunes”.
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El alcalde de la ciudad, Carlos Ve-
lázquez, comenzaba la ronda de 
contactos con la Asociación de 
Vecinos La Verdad del barrio de 
San Antón para repasar muchas 
de las propuestas y reivindicacio-
nes históricas de este barrio y de 
sus vecinos para intentar encon-
trar soluciones conjuntas.

Los vecinos mostraron su pre-
ocupación por la falta de in-
fraestructuras o la paralización 
de obras en este barrio desde 
hace años como la Casa de la 
Juventud y su posible uso como 
futuro cuartel de la Policía Local. 
Carlos Velázquez señaló que se 
está trabajando en este proyecto 
junto al cuerpo de seguridad mu-
nicipal para estudiar las necesi-
dades y requisitos de un cuartel 
apropiado.

Los representantes vecinales le 
recordaron que en pasadas le-
gislaturas se les prometió que el 
Pabellón de San Lázaro, un edifi-
cio cerrado y abandonado desde 
hace años, se rehabilitaría para la 
asociación de esgrima, incluso, 
se llegó a un acuerdo para po-
der compatibilizarlo con un cen-
tro cultural para los vecinos, no 
solo del barrio, sino de toda la 
ciudad. Un proyecto que Veláz-
quez se comprometió a estudiar.

Finalmente, en la reunión se 
abordó la situación del edificio del 
Quixote Crea del que el alcalde 
ha confirmado que será la futura 
sede de las Cortes de Castilla-La 
Mancha, tal y como se acordó con 
la Junta de Comunidades. 

Asociación de vecinos  
Santa Teresa
En su periplo por las asociacio-
nes vecinales, el alcalde de To-
ledo, Carlos Velázquez, se reunía 
con los representantes de la AAVV 

Santa Teresa. Un encuentro en el 
que se avanzó en las propuestas 
planteadas por la Asociación Ve-
cinal y que responden a reivindi-
caciones históricas de los vecinos 
y vecinas, así como aumentar las 
inversiones. 

Entre los proyectos que se 
quieren impulsar se encuentran 
el acondicionamiento del cami-
no del Molinero que une el cam-
pus de la Fábrica de Armas con 
la calle Méjico o la manera de im-
pulsar económicamente la zona 
que también se ha visto afectada 
como consecuencia del traslado 
del hospital al barrio de Santa Ma-
ría de Benquerencia.

Barrio de San Pedro el Verde
En una nueva reunión con las aso-
ciaciones vecinales, sería el turno 
de encontrarse con los vecinos 
del barrio de San Pedro el Verde 
junto al concejal de Urbanismo, 
Florentino Delgado y el de Parti-
cipación Ciudadana, Juan José 
Alcalde.

Una reunión en la que se abor-
daron diferentes asuntos que 
afectan a este barrio de la ca-
pital y que llevan muchos años 
demandando, como terminar de 
ampliar la acera de la segunda 

urbanización de esta zona.
La necesidad de dar una solu-

ción a los terrenos de Vega Baja y 
mantener en buenas condiciones 

el camino de las moreras, que se 
encuentra deteriorado como con-
secuencia de la lluvia, fueron otros 
asuntos que trataron ambas partes.

Asociación de vecinos Río Chico
Continuando con las rondas veci-
nales, le llegaba el turno a la Aso-
ciación de Vecinos Río Chico, jun-
to con la concejala de Obras y 
Servicios, Loreto Molina.

Los representantes vecinales 
expusieron sus demandas para 
mejorar el barrio, encaminadas, 
principalmente, a la mejora de las 
instalaciones como el arreglo de 
la ‘minipista’ de fútbol que nece-
sita cambiar el suelo por un ma-
terial que facilite su limpieza y du-
rabilidad.

También se barajó la retirada 
de la pista de Skate por los peli-
gros que entraña para los más pe-
queños, además de plantear otros 
asuntos que les genera una gran 
preocupación como es la canali-
zación del colector que pasa por 
el arroyo Salchicha. Loreto Molina 
informó a los vecinos que desde el 
Consistorio están en contacto con 
el Ayuntamiento de Bargas para 
repararlo lo antes posible y evi-
tar los vertidos de aguas fecales.

Carlos Velázquez inicia una ronda de contactos con todas las 
asociaciones de vecinos para conocer sus reivindicaciones
En próximas fechas, el regidor de la capital regional continuará reuníendose con el resto de asociaciones vecinales de la ciudad

Carlos Velázquez ha recibido al embajador de la República Popular China 

en España, Yao Jing.

El nuevo embajador de la Re-
pública Popular China en Espa-
ña, Yao Jing era recibido por el 
alcalde de la ciudad, Carlos Ve-
lázquez, en una visita en la que 
el regidor toledano aprovechó 
para estrechar lazos de coope-
ración con el país asiático con 
el fin de potenciar la industria 
del turismo y la implantación de 
nuevas empresas en la ciudad.

El regidor de la capital regio-

nal atendió al embajador y a su 
comitiva en la Sala Capitular 
del Ayuntamiento donde seña-
ló que actualmente hay más de 
400 personas de nacionalidad 
China empadronadas en Toledo, 
algunas de ellas matriculadas 
en la Universidad de Castilla-La 
Mancha, “donde aprenden y se 
empapan de la cultura española 
y toledana”. En lo que respec-
ta a los lazos culturales, el al-

calde manifestó su voluntad de 
establecer relaciones de herma-
namiento con importantes ciu-
dades chinas, ya que a día de 
hoy, Toledo está hermanada con 
más de una decena de ciudades 
por todo el mundo, pero ningu-
na con China.

De hecho, en breves fechas el 
alcalde anunciará el hermana-
miento con una importante ciu-
dad a nivel cultural.

El alcalde quiere estrechar lazos de cooperación 
con China para potenciar el turismo

Las asociaciones vecinales con 

las que se ha reunido Velázquez 

hasta el momento le han trasladado 

su reivindicaciones así como las 

necesidades de los barrios.
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El concejal de Hacienda, Parti-
cipación Ciudadana y Fondos 
Europeos, Juan José Alcalde 
ha informado sobre el estado 
de los Fondos Europeos EDUSI 
2017-2023 que se concedieron 
en el año 2017 por un importe de 
8.519.000 € y que “cuando llega-
mos al Gobierno en el mes de ju-
nio, sólo estaba ejecutado el 50% 
del presupuesto total”, recordaba 
el concejal.

Además, Juan José Alcalde ha 
señalado que “desde que llega-
mos al Gobierno hemos traba-
jado mucho para salvar los pro-
yectos que peligraban por culpa 
de la mala gestión del gobierno 
anterior”. Por ello, aseguró, “a fe-
cha de 31 de diciembre de 2023 
se ha ejecutado un 89,34% por 
un importe de 7.610.549,53€, de 
los cuales, el 39,53 por ciento, es 

decir, 3.008.326,34€, casi el 40% 
del total, los hemos ejecutado no-
sotros en tan solo seis meses”.

“Una muestra más de la irres-
ponsabilidad del gobierno socia-
lista que hubiera perdido todo ese 
dinero y los proyectos asociados 
a esa financiación”, ha recalcado 
el concejal. Por ello, ha vuelto a 
incidir en que “nuestro trabajo en 
estos seis meses es un ejemplo 
claro de que cuando se tienen ga-
nas de trabajar y hacer las cosas 
bien, se pueden sacar adelante”.

De hecho, Juan José Alcalde re-
cordó que cuando tomó posesión 
de su cargo tan solo había un fun-
cionario encargado de tramitar los 
Fondos Europeos, en este tiempo 
se han asignado dos personas 
más a este departamento que es 
multidisciplinar ya que afecta a 
todas las áreas y concejalías del 

Ayuntamiento. Entre los proyec-
tos que han estado a punto de 
perderse, el concejal de Fondos 
Europeos ha detallado dos im-
portantes como es la reforma del 
Pabellón de la Escuela de Gim-
nasia y el Mercado de Abastos, 
que tenían que estar ejecutándo-
se desde mayo de 2023, “afortu-
nadamente, ya tenemos los pro-
yectos en marcha”.

El concejal se mostró satisfe-
cho por el trabajo realizado tanto 
por los funcionarios como por el 
equipo de Gobierno y detalló los 
proyectos que han salido adelan-
te gracias a estos Fondos EDUSI, 
como son la implementación de 
un sistema de información geo-
gráfica (GIS) o la conexión de la 
vía verde entre Azucaica y Santa 
Bárbara entre otros importantes 
proyectos para la ciudad.

El barrio de Azucaica celebró 
sus tradicionales fiestas en Ho-
nor a la Virgen de la Candelaria 
en unas jornadas en las que no 
faltaron sus tradicionales migas 
organizadas por la Asociación 
“Luz Candela” y la Hermandad 
de la Virgen de la Candelaria. 
Este evento, arraigado en el ba-
rrio  en el que numerosos veci-

nos no quisieron perderse esta 
tradición y desgustaron uno de 
los plato castellano-manchegos 
por excelencia. 

La concejal de Asuntos Socia-
les, Inclusión, Familia y Mayo-
res, Marisol Illescas, el concejal 
de Educación, Daniel Morcillo y 
el concejal de Turismo, Vivien-
da y Relaciones con la UCLM, 

José Manuel Velasco, partici-
paron en las tradicionales mi-
gas en un soleado día al que se 
sumaron varios concejales del 
PSOE y que se amenizó con la 
música a cargo del saxofonista 
Sergio Feliu. 

Ya el domingo, el barrio vivía 
su final de fiestas con decenas 
de fieles que no quisieron per-

derse la misa, en la que parti-
cipó el coro tradicional de azu-
caica y la tradicional misa con 
las roscas bendecidas abriendo 
el paso. El alcalde de Toledo, 
acompañado por el concejal de 
Hacienda, Juan José Alcalde, la 
concejala de Asuntos Sociales, 
Marisol Illescas y el concejal de 
Educación, Daniel Morcillo y los 

representantes de la herman-
dad y del barrio toledano. Una 
procesión que recorrió las ca-
lles de etse barrio toledano y 
que realizó dos paradas para 
rezar por las personas de la Re-
sidencia el Greco y por los di-
funtos del cementerio. a disfru-
tar del vino y pastas en el atrio 
de la iglesia.

Azucaica se llena de fieles a la Candelaria
La corporación municipal, con el alcalde, Carlos Velázquez a la cabeza, participó en la fiesta de este barrio toledano

El Gobierno de Carlos Velázquez ha 
ejecutado en tan solo seis meses casi 
la mitad de los Fondos Europeos EDUSI

La Junta de Gobierno Local en su 
sesión extraordinaria celebrada el 
pasado 9 de febrero, aprobó re-
querir a la concesionaria del Pa-
lacio de Congresos, que haga las 
obras necesarias para solucionar 
los problemas enquistados des-
de hace años en esta concesión 
de obra pública, y que afectan al 
remonte mecánico, a los ascen-
sores y a la cubierta del edificio.
Juan José Alcalde, aseguraba 
que si la concesionaria no cum-
ple el requerimiento será el propio 
Ayuntamiento de Toledo el que 
actué en esta infraestructura a 
costa de la garantía depositada, 
que asciende a 727.348,11 euros 
en el caso de ACCIONA Infraes-
tructuras S.A.U. y de 90.151,82 
euros en el caso de ACVIL Apar-
camientos S.L.

La Red Mundial de Ciudades y Co-
munidades Amigables con las Per-
sonas Mayores fue promovida por 
la Organización Mundial de la Sa-
lud (OMS) en 2010 como respues-
ta al rápido envejecimiento de la 
población y con el objetivo de co-
nectar ciudades, comunidades y 
organizaciones en todo el mundo 
para hacer de su entorno un lugar 
mejor donde envejecer dignamen-
te. La concejala de Asuntos So-
ciales, Inclusión Familia y Mayo-
res, Marisol Illescas se reunía con 
los miembros de la coordinadora 
de asociaciones de personas ma-
yores de la ciudad ‘Socializa 60’ 
a quienes aseguró que desde el 
Ayuntamiento se va a solicitar for-
mar parte de la Red Mundial de 
Ciudades Amigables con las per-
sonas mayores. Una solicitud que 
se presentará a través de una mo-
ción al próximo pleno municipal.

El Ayuntamiento de 
Toledo requerirá a 
la concesionaria del 
Palacio de Congresos 
un plan de actuación 
para solucionar las 
deficiencias

Toledo solicitará formar 
parte de la Red Mundial 
de Ciudades Amigables 
con las personas 
mayores
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Una vez entren en vigor los pre-
supuestos municipales, Carlos 
Velázquez avanzaba que el equi-
po de Gobierno sacará  en bre-
ve, el pliego de condiciones que 
va a adjudicar la realización del 
Plan Especial de Infraestructuras, 
plan en el que está contempla-
do el proyecto del vial Azucaica- 
Polígono.

Un documento indispensable, 
afirmaba el alcalde, que formará 
parte del POM y que recogerá las 
consideraciones del resto de ad-
ministraciones sobre el vial de co-
nexión Azucaica-Polígono.

“Soy optimista y esto nos per-
mitirá a finales del 2024 o princi-
pios de 2025, sacar a concurso 
el proyecto y la ejecución de este 
vial”, ha asegurado el alcalde. “Esa 
es la planificación que tenemos 
prevista, y si nada se tuerce y las 
administraciones como ADIF, la 
Confederación Hidrográfica del 
Tajo y la Junta de Comunidades, 
informan en tiempo y forma, po-

dremos cumplir con ese objetivo”, 
ha concluido.

Entrada imperial en el Parque 
de la Vega
Finalmente, el alcalde aseguraba 
que la reforma del Parque de la 
Vega, financiada con fondos eu-
ropeos, se ejecutará a lo largo de 
este año, y ha avanzado noveda-
des. “El nuevo equipo de Gobierno 
hemos querido que la subvención 
de la Unión Europea no se quede 

exclusivamente en los límites del 
parque. Nos hemos sentado con el 
equipo redactor del proyecto y va-
mos a aprovechar los fondos para 
adecuar la entrada más importante 
a la ciudad desde la carretera de 
Madrid, y hacer una entrada im-
perial”; finalizaba el alcalde.

Soluciones para revitalizar 
Palomarejos
Por otro lado, a finales de enero, 
el regidor se reunía con la direc-

tora provincial en Toledo de la Te-
sorería General de la Seguridad 
Social, Nieves Fernández, un en-
cuentro en el que se han puesto 
sobre la mesa las fórmulas jurídi-
cas más adecuadas para conver-
tir el edificio de la antigua escuela 
de enfermería en una residencia 
para estudiantes, proyecto que 
ambas partes están de acuerdo 
en que sería el más viable a cor-
to plazo.

También se ha puesto encima 
de la mesa la situación en la que 
se encuentra en este momento 
la tramitación de los terrenos del 
antiguo Hospital Virgen de la Sa-
lud, y cuya titularidad aún no se 
ha revertido y continúa en manos 
de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha. El objetivo 
sería que el espacio que ocupa el 
antiguo Hospital se utilizara para 
otros usos, entre ellos el de vivien-
das. Una primera idea de un pro-
yecto a largo plazo que impulsará 
el barrio de Palomarejos. 

Carlos Velázquez se reunía con con la directora de la Tesorería General de 

la Seguridad Social, Nieves Fernández.

Velázquez anuncia un nuevo avance con los 
pliegos del proyecto del vial Azucaica- Polígono
Un proyecto financiado con Fondos Europeos Next Genaration por un importe de más de 3,1 millones de euros

Velázquez apela a la unidad de todos para apoyar la labor de asociaciones como la AECC que son un 
ejemplo para toda la sociedad. Velázquez ha participado, junto al presidente de la Asociación Española contra el Cáncer en 
Toledo, Fernando Jou, en la lectura del manifiesto por el día mundial contra el cáncer señalando “que es necesario recordar la importan-
cia de la investigación y de la prevención, porque cada euro que se destina a la investigación salva vidas y la prevención, a través del im-
pulso de hábitos de vida saludable, también”. 

En esta ocasión, una representante de la Asociación de Vecinos El Tajo fue 

la encargada de leer el manifiesto.

La concejala de Asuntos Socia-
les, Inclusión, Familia y Mayores, 
Marisol Illescas volvía a reivindicar 
unidad en la lucha contra la violen-
cia de género. Así lo indicó tras la 
concentración mensual que orga-
niza el Consejo Local de la Mujer 
en el parque de la Vega en la que 
representante de la AAVV El Tajo 
han sido las encargadas de leer el 
manifiesto. Una concentración en 

la que según Illescas, “es más ne-
cesario que nunca dar visibilidad a 
esta violencia y por ello, pedimos 
y exigimos que se acabe de una 
vez y para ello tenemos que ir de 
la mano todas las instituciones y 
representantes públicos”.

“Lamentablemente”, señalaba 
Illescas, “volvemos a tener dos 
pancartas, personas que se si-
túan a un lado y a otro y otras que 

no saben dónde ubicarse y la vio-
lencia contra las mujeres no va de 
ideologías ni de posicionamien-
tos, tenemos que ser todos una 
sola voz”. Marisol Illescas recordó 
también a las dos últimas mujeres 
asesinadas a manos de sus pare-
jas o ex parejas y ha recordado a 
sus familias exigiendo el fin de la 
violencia machista para que “no 
vuelva a pasar”.

Marisol Illescas vuelve a reivindicar 
unidad frente a la violencia de género

El Centro Cultural San Marcos 
Acogía, el pasado mes de ene-
ro, la segunda reunión de la legis-
latura del Consejo Local de la Mu-
jer, presidido por la concejala de 
Asuntos Sociales, Inclusión, Fa-
milia y Mayores, Marisol Illescas.

Illescas presentó al Consejo 
del borrador del III Plan de Igual-
dad de la ciudad que ya está muy 
avanzado y pide la participación 
de todos los colectivos. Poste-
riormente se publicará en la web 
municipal para que cualquier per-
sona o entidad interesada pueda 
aportar sus sugerencias o valo-
raciones al documento.

La concejala de Asuntos Socia-
les recordó que el Plan de Igual-
dad de la ciudad está caducado 
desde el año 2021. Illescas con-
fía en que el nuevo documento 
sea lo más ambicioso posible y 
espera que salga adelante con la 
participación de todos los agen-
tes implicados. “Como ya he di-
cho en alguna ocasión, queremos 
un plan de hechos y no de pan-
cartas, para lograr una igualdad 
efectiva que no deje fuera a las 
mujeres más vulnerables”, afirma-
ba la titular de Asuntos Sociales. 
Además, reiteró que la igualdad 
es un eje transversal de todas las 
políticas del Gobierno municipal.

En esta reunión de trabajo tam-
bién se aprobó el acta de la últi-
ma reunión que se celebró el 27 
de octubre, y se hizo balance de 
las actividades organizadas por 
el 25N. Además, el Consejo Local 
de la Mujer palnteó la programa-
ción y las actuaciones que se ce-
lebrarán con motivo del 8 de mar-
zo, Día Internacional de la Mujer.

Illescas presenta 
el borrador del III 
Plan de Igualdad 
al Consejo Local 
de la Mujer y pide 
la participación de 
todos los colectivos
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El alcalde de Toledo, Carlos Ve-
lázquez, presidía, el pasado 23 de 
enero, en el Día de San Ildefonso, 
Patrón de la ciudad, el acto de en-
trega de Honores y Distinciones 
de la ciudad de Toledo. La conce-
jal de Cultura, Ana Pérez, ha sido 
la encargada de dar la bienvenida 
al Centro Cultural San Marcos a 
las autoridades y a los premiados.

“Hoy celebramos todo lo que 
nos une; nuestro amor por Toledo 
y por su gente, en el día grande de 
nuestra ciudad”; ha manifestado 
Velázquez, que se ha mostrado 
muy honrado de poder hacerlo 
como alcalde de Toledo. “Reco-
nocer a personas e instituciones 
que contribuyen por méritos pro-
pios a construir una sociedad me-
jor, y que lo hacen llevando a To-
ledo por bandera, es un acto de 
justicia”; afirmaba el primer edil 
toledano.

Velázquez recordó que la fies-
ta de San Ildefonso se lleva cele-
brando en la ciudad desde hace 
372 años, cuando en 1652, el 
Ayuntamiento solicitó al carde-
nal Baltasar Moscoso y Sandoval 
que mantuviese como “fiesta de 
guardar” la que cada 23 de enero 
se celebraba en su honor.

“San Ildefonso, fue nombrado 
por la Virgen su capellán y fiel 
notario, y hoy 23 de enero es un 
día para recordar que nosotros 
también tenemos esa responsa-
bilidad de ser capellanes y fieles 
notarios de nuestra ciudad”; ha 
aseverado Velázquez.

El primer edil toledano felicitó a 
todos los galardonados en el día 
de San Ildefonso. “En estos tiem-

pos en los que la sociedad nece-
sita certezas, vuestro legado es 
más importante que nunca, para 
saber de dónde venimos y qué 
futuro queremos dejar a los que 
vendrán” aseguraba Velázquez.

El alcalde de Toledo destacó el 
compromiso vecinal de Vicente 
López Ballesteros, gran amante 
del Corpus, que impulsó la dina-
mización del callejón de San Pe-
dro, que está dedicado a él. Un 
reconocimiento que recogía su 
hija, Ana Belén López.

También se ha dedicado la calle 
Covarrubias a Damián García-Lo-
zoya, trabajador incansable, que 
tomó las riendas junto a sus her-
manos, de la empresa que fun-
dó su padre y que es un referen-
te de la obra civil; tal y como ha 
reconocido Velázquez que entre-
gaba este reconocimiento a su 

hija, Mayte García Lozoya. En este 
acto, Cipriano fue nombrado, a 
título póstumo, Hijo Adoptivo de 
Toledo; en recuerdo de una vida 
dedicada a los más pobres. Un 
galardón que recogió de manos 
del alcalde, su hijo José Manuel 
González.

María Jesús Torres, también re-
cogía el título de Hija Adoptiva de 
la Ciudad. Economista y primera 

mujer senadora de la democra-
cia por Toledo, “representa un re-
ferente para todos aquellos que 
nos dedicamos a la política como 
ejemplo de la vocación de servi-
cio público” destacó el alcalde 
de Toledo.

Velázquez también quiso des-
tacar el ejemplo y la vocación de 
servicio público de Esteban Pa-
ños, Concejal Honorario, tras 8 

años trabajando por un Toledo 
mejor. Así mismo, el alcalde de 
Toledo felicitó a Mario Arellano, 
Hijo Predilecto de la Ciudad, por 
conservar y divulgar la historia de 
Toledo durante toda su vida, y con 
la humildad que le caracteriza.

Además, Andrés López Lancha, 
“Pole” recibía el título de Ciuda-
dano de Honor. Con sólo 23 años 
es uno de los artistas más impor-
tantes del panorama musical y un 
referente para los más jóvenes.

Por último, el alcalde de la ca-
pital de España, José Luis Mar-
tínez- Almeida recogía la Medalla 
de la Ciudad en representación 
de la Villa de Madrid. Velázquez 
destacó el ejemplo de la colabo-
ración institucional con mayúscu-
las, tras la ayuda prestada duran-
te la DANA.

Para concluir, el primer edil feli-
citó a todos los toledanos en el día 
del patrón y los invitó a construir 
juntos un futuro y un Toledo mejor.

La Villa de Madrid recibió la Medalla de la 
Ciudad en la entrega de Honores y Distinciones
Esteban Paños recibía la distinción de concejal honorario por su ejemplo y vocación de servicio público 

EN ESTA EDICIÓN, LA VILLA 
DE MADRID HA RECIBIDO 
LA MEDALLA DE LA 
CIUDAD; MARIO ARELLANO 
HA SIDO GALARDONADO 
CON EL TÍTULO DE HIJO 
PREDILECTO; MARÍA 
JESÚS TORRES Y CIPRIANO 
HAN SIDO NOMBRADOS 
HIJOS ADOPTIVOS Y POLE, 
CIUDADANO DE HONOR



*Oferta calculada para un Volkswagen T-Cross PA “Más” 1.0 TSI 70 kW (95 CV) 5 vel. PVP recomendado en Península y Baleares 24.571,04 € (IVA 
incluido). Oferta válida para clientes particulares. Crédito mínimo de 16.000 €. Permanencia mínima de 36 meses a través de Volkswagen Financial 
Services (según condiciones contractuales). Ejemplo TIN: 7,95 %. Entrada: 6.453,51 €. Importe total del crédito: 19.318,82 €. Comisión de apertura 
financiada: 3,5 % (653,29 €). Precio financiado: 24.571,04 €. TAE: 9,65 %. La oferta incluye paquete de Mantenimiento durante 4 años (o 60.000 kms, lo 
que antes suceda) por 399 € y primer año de seguro todo riesgo con franquicia de 300 € por importe de 149 € opcionales y financiados que no están 
incluidos como gasto en el cálculo de la TAE. Importe de los intereses: 4.598,42 €. 36 cuotas de 130 € y si lo deseas, al cabo de 3 años podrás cambiarlo 
por otro modelo, devolverlo o quedártelo pagando la cuota final de 19.237,24 € (calculada con 10.000 km anuales). Coste total del crédito: 5.251,71 €. 
Importe total adeudado: 23.917,24 €. Precio total a plazos: 30.370,75 €. Sistema de amortización francés. Oferta válida hasta el 29/02/2024. Volkswagen 
Financial Services es una marca comercializada por Volkswagen Bank GmbH S.E. Consulta el equipamiento disponible para los modelos de la gama MÁS 
en Volkswagen.es
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Miles de toledanos y visitantes 
disfrutaron del desfile-concur-
so del Carnaval de Toledo 2024 
que tiñó de color algunas de las 
principales vías de la ciudad y 
en el que la comparsa “Tesoros 
Godos” de la Asociación Juvenil 
Ritmo Joven de Sonseca se alzó 
con el primer premio que entre-
gó el alcalde de Toledo, Carlos 
Velázquez.

La comparsa “Dioses Nórdi-
cas” de la Peña Los Tunantes de 
Piedrabuena, logró el segundo 
premio. Un espectáculo de fan-
tasía y diversión en el que parti-
ciparon más de 1.500 personas 
en una treintena de comparsas, 
y que tuvo que retrasarse media 
hora por la lluvia.

Tras la entrega de premios, la 
fiesta y la diversión se trasladó a 
la verbena del Paseo de Merchán 
y a las calles del Casco Histórico 
que contaron con la ameniza-
ción de la batucada “Kukumka” 
y de la Peña del Rey Moro con 
su particular carnaval venecia-
no. Ya por la noche, cientos de 
toledanos disfrutaron de la ver-
bena de la Plaza de Zocodover 
a cargo de la Orquesta “Jamai-
ca Show”.

El tradicional velatorio y entie-
rro de la Sardina ponía el bro-
che final del Carnaval de Tole-
do. Será a cargo de la compañía 
ETR, con la participación de la 

Batukada “Kekumka”, la compa-
ñía de Teatro Apolo y de la Cha-
ranga de Animación “Asamblea 
de Majaras”, que llegaba hasta 
Barco Pasaje donde tuvo lugar el 
fin de fiesta, con el lanzamiento 
de fuegos artificiales, música y 
la degustación de sardinas para 
los asistentes.

Un gran éxito de participación, 
tanto de los miles de vecinos que  
llenaban todo el recorrido, como  
quienes participaron en el des-
file, que este año ha reunido a 
una treintena de comparsas, 
más que ningún otro año.

Una treintena de comparsas y 1.500 personas participaron en un desfile 
que tiñó de color las calles de la ciudad

“Tesoros Godos” se alza con el 
primer premio de un Carnaval 
que reunió a miles de personas
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La Oficina Acelera Pyme de 
Fedeto en Illescas organiza-
bas, el pasado 1 de febrero, 
una jornada sobre la tecno-
logía que existe, a disposi-
ción de las empresas, para 
la recuperación de facturas 
impagadas.

En este encuentro intervi-
nieron asesores de la em-
presa Dividae, que ha desa-
rrollado un software de fácil 
uso, que tiene como objetivo 
la recuperación de las fac-
turas que aún no se han po-
dido cobrar, una tecnología 
sencilla, a la que se accede 
desde un ordenador, que da 
paso a una plataforma en la 
que se incorporan las fac-
turas y recibos pendientes 
de pago. La propia empresa 
Dividae se encarga de reali-
zar el trabajo para recuperar 
los impagos.

De la mano de la empresa 
Inforges, especializada en 
el programa SAP, la Oficina 
Acelera Pyme de Fedeto en 
Talavera abordaba reciente-
mente el funcionamiento de 
un ERP.

Un programa de softwa-
re especialmente diseñado 
para conocer todos los as-
pectos vinculados a la ges-
tión integral de una empre-
sa. Si bien pueden existir 
condicionamientos por la 
dimensión de la empresa, 
un ERP se adapta a la activi-
dad profesional de la misma. 
Desde una micropempresa 
hasta una grande, el progra-
ma reporta información res-
pecto a facturas, pedidos, 
clientes, stock, contabili-
dad… Se puede solicitar 
información en cualquiera 
de las oficinas de Fedeto.

La tecnología 
que permite la 
recuperación de 
impagados

Acelera Pyme de Fedeto 
Talavera aborda el 
funcinamiento del 
software de ERP

La exposición gratuita estuvo ubicada en el Centro Cultural San Marcos
Telefónica inauguraba a primeros 
de febrero, InnovaTe 2024, una 
muestra de innovación tecnoló-
gica en la que ciudadanos y em-
presas han podido conocer e in-
teractuar de forma gratuita con 
las soluciones digitales más avan-
zadas de Telefónica aplicadas al 
turismo, el deporte, la salud, la 
educación, la conectividad, la in-
dustria, la innovación y la sosteni-
bilidad y el medio ambiente. 

La muestra era  inaugurada por 
el alcalde de Toledo, Carlos Ve-
lázquez, y por el consejero de 
Hacienda, Administraciones 
Públicas y Transformación Di-
gital, Juan Alfonso Ruiz Molina, 
acompañados de la directora del 
Territorio Centro de Telefónica, 
Beatriz Herranz entre otras auto-
ridades presentes en el evento en 
el que pudieron comprobar por 
si mismos los adelantos tecno-
lógicos en los diferentes campos 
de aplicación.

 Los ciudadanos que han vi-
sitado la muestra, han podido 
conocer, de primera mano, las 
soluciones tecnmológicas más 
punteras en el espacio habilitado 
en el Centro Cultural San Marcos 
de Toledo.

Plan de digitalización e 
innovación turística
Durante su intervención, el alcal-

de de Toledo anunciaba que el 
Ayuntamiento impulsará un nue-
vo plan de digitalización e innova-
ción turística en la ciudad al que 
se destinarán 260.000 euros gra-
cias a los fondos europeos. “Que-
remos que los visitantes puedan 
experimentar una mejor visita a 
la ciudad y se vayan mucho más 
contentos de lo que se van aho-
ra, porque el turista de hoy busca 
experiencias singulares”; afirma 
Velázquez, que ha avanzado que 
esto permitirá mejorar el turismo 
de calidad, acompañado de las 
nuevas tecnologías.

En este sentido, velázquez avan-
zaba que el Gobierno municipal 
también trabaja en un nuevo siste-
ma de geolocalización que servirá 
para muchas aplicaciones, desde 
el padrón al medio ambiente, y en 
la renovación del sistema de digi-
talización que permitirá al Ayunta-
miento ser más eficiente en la re-
lación con los ciudadanos. “Ayer 
aprobamos en Junta de Gobierno 
adherirnos a esa misión de la Unión 
Europea para sumarnos al proyecto 
de 100 ciudades inteligentes y cli-
máticamente neutras. Un acuerdo 
que nos va a exigir mucho como 
ciudad” afirmaba el alcalde, que 
reitera el compromiso claro de su 
gobierno para estar a la vanguardia 
de la innovación y mejorar la vida 
de las personas.

InnovaTE 2024 de Telefónica, un puntero 
escaparate de innovación tecnológica

El alcalde de la ciudad, Carlos Velázquez tuvo la oportunidad de probar 

alguna de las utilidades con aplicación en el campo turístico.

Velázquez invitó a Telefónica a seguir celebrando eventos de este tipo en la 

ciudad a la vez que invitaba a los toledanos a visitar la muestra.

El robot ‘Spot’ fue una de las estrellas del evento.

El alcalde de Toledo, Carlos Velázquez participaba en la inauguración de 

InnovaTE 2024 que abrió sus puertas en el Centro Cultural San Marcos.
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Este proyecto, que integra tecnolo-
gía de vanguardia, se ha convertido 
en un referente en la región, ofre-
ciendo soluciones a medida para 
los desafíos específicos de la se-
guridad municipal. 

Aplicaciones Prácticas
El sistema ofrece un abanico diver-
so de aplicaciones prácticas, desde 
la detección de infracciones de trá-
fico hasta la localización de perso-
nas desaparecidas o sospechosas 
de cometer delitos. La inteligencia 
artificial aplicada facilita la labor de 
la Policía Local y otros cuerpos de 
seguridad, mejorando la capacidad 
de respuesta y eficacia en situacio-
nes críticas. 

Jaime de Hita, alcalde de Se-
seña, ha destacado la comple-
jidad de mantener la seguridad 
en un municipio con limitaciones 
de recursos humanos, especial-
mente en una ubicación estraté-
gica entre Toledo y Madrid. “Con 
esto intentamos apoyarnos en la 
tecnología para suplir o apoyar 
esa falta de recursos”, señaló de 
Hita. El alcalde subrayó que la 
principal finalidad del proyecto 
es prevenir más que capturar, en-
fatizando que “la principal finali-
dad es disuadir”. 

Además, de Hita mencionó que el 
sistema es “ampliable en número de 
dispositivos o de software” y anun-
ció planes para realizar un estu-

dio que identificará posibles áreas 
con necesidad de mayor cobertura, 
como zonas rurales afectadas por 
vertidos ilegales. 

Detalles del Proyecto 
El sistema de seguridad instalado 
en Seseña abarca más de 60 cáma-
ras de videovigilancia, destacan-
do 25 cámaras de reconocimiento 
de matrículas (LPR) con inteligen-
cia artificial aplicada. Estas cáma-
ras se han integrado con éxito con 
las instalaciones ya existentes en 
el municipio, superando las 80 en 
total. Un servidor central procesa 
y clasifica las imágenes, permitien-
do la detección, reconocimiento y 
localización según los parámetros 

establecidos, ya sean matrículas 
de vehículos o personas. 

Perspectivas del Proyecto
Nicolás Mangas, responsable co-
mercial de Comunitelia Seguridad, 
expresó que resolver los problemas 
e incidencias en la seguridad de Se-
seña es un honor para la empresa. 
Destacó la importancia de la red 
de telecomunicaciones desplega-
da, especialmente en un municipio 
con una dispersión urbanística sig-
nificativa. Además, resaltó el deseo 
de que este proyecto se convier-
ta en un referente en seguridad, al 
menos en Castilla-La Mancha. Se 
destacó la instalación del software 
y del sistema de control en tiempo 

récord, gracias a una red de teleco-
municaciones robusta. 

Conclusión 
Comunitelia Seguridad, con este pro-
yecto en Seseña, reafirma su posi-
ción como líder en soluciones de se-
guridad adaptadas a las necesidades 
específicas de cada municipio. Este 
logro destaca la capacidad de la em-
presa para afrontar retos complejos 
y ofrecer innovaciones tecnológi-
cas que contribuyen a la seguridad 
y bienestar de la comunidad. Este 
proyecto no solo es un hito para Se-
seña sino también un ejemplo inspi-
rador para otros ayuntamientos que 
buscan mejorar la seguridad de sus 
poblaciones.

Comunitelia Seguridad convierte a 
Seseña en un referente para otros 

Ayuntamientos de la región
Comunitelia Seguridad, una destacada empresa 
castellanomanchega, ha completado con éxito la 

implementación de un sistema de seguridad avanzado en el 
municipio de Seseña 



ACTUALIDAD ECONÓMICA Y EMPRESARIAL
16 n  Febrero 2024

El Grupo Colmenar, una referen-
cia en la zona por ser el propieta-
rio de las concesiones de BMW 
y NISSAN en Olías del Rey ha 
abierto su nuevo concesionario 
Kento Motor en Ciudad Real, 
concretamente en Miguelturra.

Una zona donde se espera crez-
ca en el mercado automovilístico 
de forma importante y sobre todo 
de futuro con las nuevas tecno-
logías de los vehículos Nissan 
como por ejemplo su e-power, 
una tecnología electrificada úni-
ca, referente mundial.

Desde Nissan apuntaban al cre-
cimiento del sector automovilís-

tico el pasado año en esta zona 
de Ciudad Real de un 17% y en 
España en torno al 35%.

De ahí las previsiones para el 
nuevo concesionario, en el que 
creen que tienen una gran opor-
tunidad de implantación y mucho 
margen de crecimiento. 

Nissan y Kento Motor han vis-
to que a estas posibilidades de 
evolución gracias a su gran ubi-
cación física hay que sumarle una 
nueva gama de vehículos Nissan 
más tecnológicos, lo que supone 
un gran margen de crecimiento 
de la marca en esta área de in-
fluencia.

El objetivo es intentar conseguir 
la cuota de mercado que tiene la 
marca en España en los próximos 
dos años a través de la apertura 
de esta concesión.

BRUNO MATTUCCI, consejero 
General de Nissan Ibérica, ex-
ponía que “el futuro pasa por el 
vehículo eléctrico y España tiene 
que adaptarse a este futuro del 
mercado que irá unido a que el 
parque automovilístico es muy 
antiguo, en torno a 12-14 años y 
que necesita una renovación muy 
cercana que ayudará al cambio 
tecnológico”.

La marca está trabajando en la 

tecnología e-power, que supone 
una conducción 100% eléctrico, 
pero con la carga de vehículo a 
través de la gasolina o gasoil.

Esta tecnología es más venta-
josa tanto en la forma de con-
ducción como en el consumo, 
que es inferior a las tecnologías 
eléctricas más habituales.

NISSAN IBERICA elige a Ken-
to Motor y a su equipo porque ” 
ya ha demostrado sobradamen-
te el buen trabajo en estos años 
y tenemos que apostar conjun-
tamente con ellos por el relan-
zamiento de la marca en ciudad 
real y su entorno.”

Banco Mediolanum presentaba 
en Toledo algunos de los secre-
tos para conseguir la entidad con 
mayor grado de satisfacción del 
cliente. Un nuevo concepto de 
banco que lleva instalado unos 
años en Toledo y la provincia.

Con un objetivo claro, el futuro 
financiero de sus clientes, “Pla-
nifica hoy el ciclo financiero de 
tu vida y alcanza tus metas eco-
nómicas”.

En el evento realizado en el Ho-
tel Beatriz nos exponían algunas 
claves sus apuestas de futuro en 
lo que respecta a las inversiones 
de sus clientes.

Con una mentalidad cien por 
cien orientada al cliente y al fu-
turo de sus inversiones nos pre-
sentaba sus servicios, avalado 
por los resultados de los últimos 
años siendo uno de los bancos 
más importantes del mundo y es-
pecialmente de Europa.

Transmite sus valores y su cer-

canía al cliente, apuestan por una 
nueva figura, el “Family Banker”, 
un asesor personal para cada 
cliente que le ayuda objetiva y 
profesionalmente y de forma to-
talmente personalizada y direc-
ta. Conocen de primera mano la 
realidad de cada cliente con el 
que trabajan para hacer un es-
tudio de sus necesidades y so-
bre todo para conocer su obje-
tivo a corto, medio y largo plazo 

para ayudarle a decidir el futuro 
de sus inversiones y posibilida-
des para darle la mejor solución 
a su inversión financiera siempre 
en base al objetivo que el cliente 
haya expuesto.

Asesoramiento directo sobre 
todo en inversiones, planes de 
futuro, seguros, jubilación. Una 
planificación financiera para ase-
gurar el futuro económico de sus 
clientes que  se basa en una re-

lación de confianza mutua y per-
sonal entre el cliente, el banco y 
su “Family Banker”.

En el evento intervinieron Fer-
nando Juárez, Cruz Aldana y Ju-
dith Miranda, con la colabora-
ción de Francisco José Alonso y 
Eduardo Ugarte, todos ellos Fa-
mily Bankers de la Entidad, ex-
poniendo algunas claves de la 
importancia de tener cerca una 
figura que nos ayude a tomar 
nuestras decisiones financieras.

Algunos factores que influyen en 
la seguridad económica del maña-
na : Estrategia, método, automatis-
mos, diversificación, permanencia 
y acompañamiento profesionali-
zado, esto es Banco Mediolanum. 
La jornada terminaba invitando a 
todos a conocer esta nueva forma 
de hacer banco y la importancia 
de tener, como en todos los ám-
bitos de la vida, alguien que nos 
haga mas fácil conocer nuestra 
salud y futuro financiero.

Inauguración del nuevo concesionario 
Kento Motor de Nissan en Ciudad Real

El Banco Mediolanum líder en la satisfacción 
del cliente por quinto año consecutivo

La remodelación y actuali-
zación de la oferta comer-
cial de Luz del Tajo no solo 
ha tenido su reflejo en un 
incremento de la afluencia 
de más del 30,8% sino que, 
además, ha sido reconocida 
y galardonada en los pre-
mios de la AECC -Asocia-
ción Española de Centros 
y Parques Comerciales- 
como la “Mejor Pequeña 
Renovación de Centro Co-
mercial” por los trabajos 
reposicionamiento y co-
mercialización llevados a 
llevados a cabo en el últi-
mo par de años.

De este modo, Luz del Tajo 
no ha parado de crecer y, 
sobre todo, de innovar a lo 
largo del pasado año. Du-
rante el año 2023, ha con-
seguido atraer a 11 nuevas 
marcas, entre las que se en-
cuentran algunas de las más 
demandadas y esperadas 
por los consumidorescomo 
Sould Park Bowling, Pomo-
doro o Taruffi Gourmet en-
tre otras.

Luz del Tajo aumenta 
la afluencia de 
público más del 30% 
en 2023

Se espera que el mercado automovilístico crezca de forma importante en la zona

Apuesta por una nueva figura el “Family Banker”, un asesor personal para cada cliente

Iberdrola ha abierto una nue-
va convocatoria de sus Be-
cas Máster para el curso 
2024-2025, con el objetivo 
de impulsar la excelencia en 
la formación de las nuevas 
generaciones y promover 
el talento joven. La compa-
ñía ofrece a las nuevas ge-
neraciones la posibilidad 
de formarse en actividades 
relacionadas con la transi-
ción energética. El Progra-
ma Internacional de Becas 
Iberdrola está dirigido a gra-
duados y estudiantes uni-
versitarios de último curso. 
En total, contará con una in-
versión de cerca de un mi-
llón de euros. 

Iberdrola lanza su 
Programa Internacional 
de Becas Máster para el 
desarrollo del ‘empleo 
verde’
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El nuevo Peugeot e-3008 llegó a 
las instalaciones de Viñarás To-
ledo para ser presentado oficial-
mente. El 24 de enero el modelo 
finalista del galardón Car of the 
Year 2024 ha sido expuesto en 
las instalaciones de Peugeot del 

Grupo Viñarás en Olías del Rey. 
Cabe destacar la exclusividad del 
evento, pues solo se pudo con-
templar durante un día.

Con una elegante silueta SUV 
fastback y la nueva generación 
Peugeot Panoramic i-Cockpit, el 

nuevo e-3008 llega para conver-
tirse en uno de los coches eléc-
tricos más avanzados de la marca 
Peugeot. Este vehículo se basa en 
una plataforma conectada de últi-
ma generación que transforma la 
movilidad eléctrica. Está disponi-

ble en versión híbrida y totalmen-
te eléctrica con una autonomía de 
hasta 525 km.

De esta forma este ambicioso 
vehículo, suma a la gama Peugeot 
un nuevo modelo en su estrategia 
por contar con versiones eléctri-

cas de todos sus modelos en 2025 
y sólo ofrecer vehículos movidos 
por electricidad en 2030.

Tanto clientes como invitados 
pudieron disfrutar de una presen-
tación detallada del nuevo e-3008, 
así como de un cóctel. 

Viñarás Toledo presenta el nuevo Peugeot 
e-3008 en sus instalaciones de Olías del Rey

En lo relativo a dimensiones, cuenta con 4,54m de largo, 1,89 de ancho y una altura de 1,54
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Se trata de un plan gratuito dirigido 
a familias empadronadas en el mu-
nicipio con hijos entre 3 y 16 años 
destinado a concioliar la vida labo-
ral y familiar.
Actualmente se puede acceder a 
dos servicios, uno de apoyo esco-
lar y otro lúdico-recreativo; el pri-

mero se lleva a cabo en el Centro 
de Internet de 16.30 a 19.30 y el se-
gundo, en la Ludoteca Municipal de 
16.30 a 20.30. para informacion e 
inscripciones en el servicio de apo-
yo escolar: Pilar: 661 51 59 49 y en 
el servicio lúdico-recreativo: David: 
644 31 56 45.

El pasado mes de enero, el Club 
gimnástico Fénix celebraba su tra-
dicional gala de año nuevo.

Una tarde llena de rítmica, en la 
que se pudieron ver los primeros 
pasos de todas las gimnastas del 

Club.  Para muchas de ellas este ha 
sido el comienzo de su andadura 
deportiva: caritas de ilusión, ner-
vios, expectación, alegría...,. 

Para otras ha sido una de las pri-
meras tomas de contacto con sus 

ejercicios que están preparando 
para iniciar esta nueva tempora-
da de competición, que ya está a 
punto de empezar. Además, un año 
más, algunos clubes amigos qui-
sieron compartir la tarde con ellas. 

Gran gala de año nuevo del 
Club Gimnástico Fénix

Abierto el plazo de inscripción 
al plan corresponsables

Las hermanas Alicia y Cristina González Rubio volvieron 
a brillar en el Campeonato de Castilla- La Mancha 
federado de Cross. Alicia conseguía el 1º puesto en ambas pruebas 
en su categoría sub-12, mientras que Cristina la 6ª plaza en sub-16.
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El Cobisa Futsal sigue en se-
gundo lugar de la clasificación 
después de vencer al Moral FS 
en el encuentro de la jornada 
número 19. Los cobisanos lo-
graron sacar adelante un en-
cuentro en el que dieron una 
gran imagen de equipo.

Los de Quique Soto no deja-
ron prácticamente moverse a 
su rival.  El Moral FS equilibraba 

algo el encuentro, pero no les 
duró mucho. El Cobisa Futsal 
se recuperaba y se marchaba 
al descanso con un  resultado 
de 3a uno.

Tras el descanso, los cobi-
sanos, manteniendo su jue-
go marcaban el cuarto en otra 
gran jugada de Fer, sin duda, 
el mejor de todo el encuentro, 
después vendría el quinto tanto 

antes de que llegase el segun-
do gol del visitante, antes de 
que Toni, sentenciase el par-
tido con el definitivo 6 a 2 del 
marcador.

El sábado 17 de febrero el Co-
bisa Futsal recibirá al FS Villa-
verde, un rival que podría com-
plicarles la vida a los cobisanos 
ya que llegan al enceuntro ne-
cesitado de puntos.

Las fechas del programa, serán 
del Sábado 22 de junio al viern-
res 28 de junio, han sido elegidas 
para facilitar la conciliación de la 
vida familiar y laboral al inicio de 
las vacaciones escolares.  

El sábado día 22 de junio los 
alumnos serán recibidos en Na-
vamorcuende entre las 16:00 h y 
las 18:00 horas. 

Igualmente, el viernes día 28 de 
junio el horario de salida será de  
15:00 a 17:00 horas. 

Los alumnos estarán alojados  
en las cabañas del Campamen-
to El Piélago, en el municipio to-
ledano de Navamorcuende, en 
la comarca de La Sierra de San 
Vicente.

Cada cabaña cuenta con 6 lite-
ras y ropa de cama. Los baños 
están en módulos diferenciados 
por sexos en un edificio fácilmen-
te accesible desde cualquiera de 
las cabañas.  

Entre sus instalaciones cuenta 
con amplios espacios al aire libre 
con pistas polideportivas exterio-
res, piscina, tirolina, tiro al arco, 
rocódromo, rutas, salas para ta-
lleres…

Toda la infromación se puede 
conseguir a través de la web del 
Ayuntamiento, desde donde se 
puede descargar la hoja de ins-
cripción y a través del teléfono: 
925 365 719.

El Cobisa futsal se mantiene en 
segunda posición cgracias a la 
victoria frente al Moral FS

Summer camp 2024

Los toledanos hicieron un gran partido logrando un resultado de 6 a 2
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San Antón en Gálvez se ha con-
vertido sin duda en una de las 
fiestas más queridas por los gal-
veños y una referencia para toda 
la comarca y la provincia. 

El sábado por la mañana, se ce-
lebró misa y procesión en honor 
a San Antón, patrón de los ani-
males. Al finalizar la procesión, 
el párroco bendijo a decenas de 
animales.

Ya por la tarde, daba comienzo el 
reparto de las tradicionales he-
rraduras para las cientos de lum-
bres que iluminaron todo Gálvez. 
Posteriormente se ofrecía una 
degustación de productos típi-
cos del cerdo en la Carpa Muni-
cipal donde galveños y vecinos 
de otras localidades disfrutaron 
de la tradicional gastronomía de 
la localidad.

Así mismo, las 3 charangas: El 
Resacón, Los Renacidos y la 
Asamblea de Majaras comenza-
ron su pasacalles partiendo des-
de la Plaza del Ayuntamiento si-
guiendo tres recorridos distintos 
para que la mayoría de lumbres 
disfrutasen de su buena música 
y animación
A las 10 de la noche daba co-
meinzo el famosoy tradicional 

Cortejo de Sanantones donde 
cientos de disfrazados recorrie-
ron todas las hogueras y calles 
del pueblo. Que bonito es co-
gerte una máscara, un vestido 
viejo, un bastón y un cencerro 
y recorrerte las lumbres sin que 
nadie te logre conocer. 
A las 2:00 de la madrugada la 
fiesta siguió con la Orquesta 
Coolores en la Carpa Municipal. 

Una orquesta que tiene un vín-
culo muy especial con la gente 
de nuestro pueblo y que sin duda 
cada vez que vuelven a la loca-
lidad hacen disfrutar al máximo 
a sus vecinos. Ya el domingo se 
cerraba este fin de semana tan 
completo haciendo lo que más 
le gusta a los galveños, estar en 
la lumbre con amigos, vecinos 
y familiares. 

1° Abril Perea Rodríguez 2° Alejandro Gómez Cogolludo 3° Jorge Martín Sánchez

San Antón vuelve a reunir a los galveños 
alrededor de las tradicionales lumbres
Un año más hubo una participación multitudinaria, tanto de los mayores como de los jóvenes que se volcaron en esta bonita tradición 

Categoría General

Categoría Infantil
1° Beatriz Sánchez Alonso 2° Laura Cruz García 3° Irene Cogolludo Gomez

Fotografías premiadas en el concurso de San Antón

Gálvez se unió al homenaje a los guardias Civciviles asesinados 
en Barbate. El Alcalde, junto a la corporación municipal, leyó un 
manifiesto en su memoria.
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Esta es una de las primeras actuaciones  de cara a la renovación de las 

instalaciones deportivas que quiere llevar a cabo el gobierno local.

La pista de atletismo de la 

Escuela de Gimnasia lleva a 

partir de ahora su nombre, un 

lugar donde viene cada día 

desde los 17 años de edad.

La prueba de patinaje contó con categorías desde “Mini” a Master”.

La Asociación de Vecinos la Ver-
dad del barrio de San Antón – 
Avenida de Europa junto al club 
Consíguelo han convertido a la 
ciudad imperial en el centro del 
patinaje de velocidad con la XXIV 
Carrera Urbana Popular Tres Cul-
turas.

Cientos de patinadores se han 
reunido en la Avenida de Europa 
para participar en esta importan-

te y ya tradicional prueba depor-
tiva que este año se dedicaba a 
Juan López García, veterano atle-
ta que ha sido cuatro veces cam-
peón del mundo.

Además, la Avenida de Europa 
acogía, a primera hora, la prueba 
atlética para categorías infantiles. 
Y También, las pruebas absolu-
tas de patines de velocidad con 
distancias de 10 y 21 kilómetros.

En esta ocasión, la prueba ha 
tenido un componente solida-
rio, y se han recogido alimen-
tos para la ONG Socorro de los 
Pobres. 

Además de contar con la com-
pleta colaboración del ayunta-
miento de la ciudad, el concejal 
del Río Tajo, Medio Ambiente y 
Deportes, Rubén Lozano, ha par-
ticipado en la entrega de premios.

Por el momento, aseguraba el 
concejal de deportes, Rubén 
Lozano, se incluyen 39 eventos 
en la vía pública, la mayoría de 
ellos repiten una nueva edición 
y hay algunas novedades como 
la I Carrera Memorial ‘Cipriano el 
amigo de los pobres’, “una prue-
ba con carácter solidario que se 
celebrará el 14 de abril que reco-
rrerá las riberas del río y el puen-
te de San Martín, para participar 
será necesario llevar alimentos y 
así colaborar con esta ONG”, se-

ñalaba el concejal de deportes. 
También se recupera este año 
la tradicional ‘Cigarra Toledana’, 
una carrera que en el año 2023 
no se celebró pero que este año 
volverá a repetirse, señalaba Lo-
zano. Además de los eventos en 
vía pública, se van a desarrollar 15 
actividades en las instalaciones 
deportivas de Toledo, entre ellas 
destacar el Trofeo Corpus en el 
que se desarrollarán entre 8 y 10 
disciplinas deportivas durante los 
días en los que se desarrolla la 

semana del Corpus Christi. Otro 
de los eventos que se celebra-
rá este año son los campeona-
tos de España Universitarios o 
el encuentro de Toledo Matsuri 
que se desarrollará en el entor-
no del Salto del Caballo.

De forma paralela a todas es-
tas actividades, se quiere poner 
en marcha ‘La noche del depor-
te’, “entendemos que debe ser 
un llamamiento, sobre todo a la 
gente joven, para que desarrollen 
hábitos saludables”.

El alcalde de Toledo, Carlos Ve-
lázquez, junto al concejal de De-
portes, Rubén Lozano asistieron 
al homenaje que se ha realizado 
al toledano Fernando Fernández 
Gaitán, un acto que “era de justi-
cia, dada la figura tan importante 
que representa para el atletismo 
y para la ciudad”.

El alcalde de la ciudad recono-
cía que esta iniciativa nació de 
los clubes, aficionados y corre-
dores, tanto profesionales como 
populares de Toledo, que solici-
taron al Ayuntamiento que se de-
dicara la pista de atletismo de la 
Escuela de Gimnasia a Fernando 
Fernández Gaitán, “esta pista, 
que es su casa, su rincón, el es-
pacio de Toledo que más quiere 

y aprecia”, señaló. Visiblemen-
te emocionado, Fernando Fer-
nández Gaitán agradecía este re-
conocimiento asegurando, que 
“no merezco tanto cariño”. Gai-
tán acumula en su palmarés 30 
campeonatos de España en di-
versas distancias de fondo; uno 
de Europa y uno del mundo.

Ha sido campeón de España 
en los 10.000 en 1976, campeón 
de España de maratón en el 1977 
y el 1978. 

De la misma manera, ha con-
tribuido e impulsado el fichaje 
de otros atletas toledanos como 
José María Isabel o Carlos Martín 
Fuertes. Bronce en el maratón de 
Nueva York con 40 años y gana-
dor del Cross Espada Toledana.

La inversión más importante de 
estos casi 4 millones de euros, 
se destinará a la reforma del pa-
bellón de la Escuela Central de 
Educación Física, que según 
Lozano, es inminente. “Esta-
mos trabajando para reubicar 
las actividades que organiza el 
Patronato Deportivo, que actual-
mente cuenta con 6.000 usua-
rios” avanzaba el concejal de De-
portes Rubén Lozano.

 Lozano detallaba además 
otras actuaciones, como la re-
novación del césped de la pis-
ta de fútbol sala de la Escuela 
Central de Educación Física. 
Una actuación que ha consis-
tido en la sustitución del cés-
ped anterior, muy deteriorado, 
por un césped artificial de fibra 
sintética con una base de arena 
de sílice que ha tenido un coste 
de 25.000 euros.

Cientos de patinadores convierten la 
Avenida de Europa en el centro del patinaje

Toledo acogerá este año 39 
eventos deportivos en vía pública

Toledo rinde homenaje al histórico 
atleta Fernando Fernández Gaitán

Casi 4 millones de euros para la 
renovación  del pabellón de la 
Escuela Central de Educación Física

Toledo vuelve a ser referente del deporte inclusivo . Más de 50 deportistas de gran nivel han 
competido en 11 equipos de 6 Comunidades Autónomas para lograr el Campeonato de España 3x3 
de Baloncesto en Silla de Ruedas.
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El alcalde de Toledo, Carlos Ve-
lázquez, presentó el I Ciclo de 
Conferencias de Novela Históri-
ca, “Toledo, Luz de Europa”, jun-
to a la concejal de Cultura, Ana 
Pérez; y al coordinador del ciclo, 
Antonio Pérez Henares.

Este primer ciclo comenzará el 
29 de febrero con la conferencia 
de Juan Eslava Galán en la Sina-
goga de Santa María La Blanca, 
y traerá hasta Toledo a los me-
jores autores de novela histórica 
del momento y grandes referen-
tes a nivel nacional e internacio-
nal como Santiago Posteguillo, 
Isabel San Sebastián, Almudena 
Arteaga, Augusto Ferrer Dalmau 
o José Calvo Poyato entre otros.

El programa continuará en mar-
zo con José Calvo Poyato; en abril 
con Antonio Pérez Henares; en 
mayo será el turno de Isabel San 
Sebastián; y Santiago Posteguillo 
ofrecerá su conferencia en junio. 

Tendrá una periodicidad mensual 
y las diez conferencias tendrán en-
trada libre y se realizarán en espa-
cios singulares de la ciudad que 
tengan vinculación con la temáti-
ca de la conferencia.

Se presenta el I Ciclo de Conferencias de 
Novela Histórica, “Toledo, Luz de Europa”
Toledo acogerá a los mejores autores de novela histórica del momento

Velázquez, que ha anunciado que “Toledo, luz de Europa”, será 

también el lema de la candidatura a Ciudad Europea de la Cultra.

La muestra cuenta con un total de 17 piezas de 15 artistas.

‘La importancia de los trastos’ en la iglesia de San Sebastián el próximo 24 de febrero.  Se trata de 
una exposición participativa con la ciudadanía en la que todas las personas interesadas en el even-
to pueden llevar piezas al espacio para exponer y que los restauradores realicen una ficha técnica 
del objeto. Puede incluirse cualquier objeto que tenga relación con el mobiliario tradicional de las 
viviendas, como sillas, taburetes, cofres, escritorios, mesas, etc.

El oratorio de San Felipe Neri se 
estrena en 2024 con una colec-
ción de temática diferente a las úl-
timas exposiciones. En este caso, 
se trata de ‘Alistonado’, un con-
junto de obras que han sido do-
nadas con el paso de los años al 
Consorcio de Toledo y que cuenta 
con un gran valor, formando un 
archivo artístico.

Esta muestra está realizada 
por el comisariado compuesto 
por Marina Almeida, Raúl Álva-
rez, Juan José Lara y Eduardo 
Pérez, un grupo de jóvenes que 
están realizando las prácticas 
curriculares con la institución y 
que forman parte del equipo del 
mismo. 

A través de 17 obras de un to-
tal de 15 artistas, el espacio al-
berga una exposición que cuen-
ta con diferentes tipos de obra, 
tanto por los cuadros como por 
las esculturas de diferentes for-
mas y tamaños.

El objetivo de esta exposición 
es recorrer el arte que ha pasado 
en los últimos años por el espa-
cio (2013-2021), conectado todo 
con un hilo rojo que cuenta con 

un doble significado. Por un lado, 
el color rojo representa el espa-
cio y lo dota de un elemento más 
característico; Por otro, pretende 
conectar las obras igual que el co-
lor rojo lo hace con las personas. 
Se trata, por tanto, de una mues-
tra que pretende unir tradición y 
vanguardia, a través del espacio 
y las obras, con un mensaje rei-
vindicativo sobre el arte contem-
poráneo en Toledo.

La muestra cuenta con obras de 
artistas como Jesús Carmona, 
Pedro Castrortega, José Manuel 
Chamorro, Kelly Fischer, Daniel 
Garbade, Juan José Gómez, Bal-
domero Limón, Enrique de Lu-
cas, Miguel Mansanet, Rafael 
Olivares, Pablo Pizarro, Ángel 
Rodríguez, Luís Soares, Trudi 
Van der Else y Dorrego Escul-
tura Tallada.

Para conocer más información 
acerca de las piezas expuestas, 
se puede encontrar el Catálogo 
Virtual en la página del Consorcio.

La muestra es gratuita y se pue-
de visitar en horario de 10,00 a 
12,00 horas y de 18,00 a 20,00 
horas de martes a sábado.

La concejala de Cultura y Patri-
monio, Ana Pérez presentaba jun-
to al archivero municipal, Mariano 
García Ruipérez, dos exposicio-
nes virtuales sobre manuscritos 
que atesora el Archivo de Toledo.

La primera de ellas, coincidien-
do con la celebración del Día de 
San Ildefonso, patrón de la ciu-
dad de Toledo, el Archivo Mu-
nicipal ha recopilado las corpo-
raciones municipales de este 
Ayuntamiento desde 1979 has-
ta 2024, “realmente son miles de 
personas las que han contribui-
do al Gobierno y a la administra-
ción de la ciudad recogidas des-
de 1477 en el Libro de la Razón”, 
explicaba Ana Pérez.

Privilegios Rodados
La segunda de las exposiciones 
virtuales que se presentaronhoy 
lleva por título ‘Toledo, ciudad 
privilegiada en los documentos 
municipales (1136-1480)’. Una 
colección de 61 documentos de 
los privilegios rodados otorgados 
por los Reyes de Castilla desde 
1136 hasta 1480. Muchos de ellos, 
segun informaba la concejala de 
Cultura, se conservan de distin-
tos reyes, como Alfonso VII, Al-
fonso VIII, Juan I, Juan II, Enrique 
I o Enrique III, e incluso, algunos 
de los Reyes Católicos, además, 
también aparecen los fueros de 
Toledo en formato de pergamino 
conservando ilustraciones.

El Mercado de Flores retomaba 
su actividad normal el pasado 
3 de febrero en el jardín de San 
Lucas. 

El objetivo de la actividad del 
Mercado de Flores es, por una 
parte, dar a conocer a la ciuda-
danía la gran variedad de produc-
tos como plantas, flores, huer-
tos urbanos o diferentes adornos, 
realizados en la región y que se 
pueden conocer en un espacio 
patrimonial recuperado y al aire 
libre como es el jardín de San 
Lucas.

En este mercado, han partici-
pado diferentes floristas, viveros 
y artesanos relacionados todos 
ellos con las flores como son, Ro-

cio cactus, Mini Jardines Soste-
nibles, Pecci, Silvestre home, Al-
haja cerámica, Taller de la abuela, 
Victoria cerámica y Lpprivado.

Además, se llevó a cabo la ac-

tividad ‘Raíces compartidas’, un 
punto de encuentro para el ciu-
dadano en el que se pudieron 
intercambiar semillas, raíces y 
esquejes.

La actividad se realizaba por primera vez en este 2024 y seguirá con la 

programación hasta el próximo mes de mayo.

La exposición ‘Alistonado’ estrena 
el año en el oratorio San Felipe Neri

El Archivo Municipal presenta 
dos exposiciones virtuales con 
motivo del día de San Ildefonso

El Mercado de Flores retoma su 
actividad en el jardín de San Lucas

Imagen de archIvo
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La programación, como es ha-
bitual está dividida por ciclos te-
máticos, en esta ocasión, “se ha 
organizado en cinco grandes blo-
ques con diferentes género y es-
tilos: el XXIV ciclo de Teatro Con-
temporáneo; el ciclo de Teatro y 
Danza en familia; el ciclo ‘Hecho 
en Toledo’; el ciclo ‘Toledo en 
Danza’ y los espectáculos fue-
ra de ciclo”, ha señalado Pérez.

De este modo, la XXIV edición 
del ciclo de Teatro Contemporá-
neo consta de 13 títulos y se inicia 
el 17 de febrero con ‘El Rey que 
fue’ de la compañía Els Joglars y 
finaliza en mayo con ‘Sexpiertos’ 
y destacar dos estrenos naciona-
les, ‘Goteras’ con Fernando Albi-
zu y Fernando Ramos y ‘Clave-
les’ con Silvia Marsó y Abel Folk.

Teatro y Danza en Familia
Dentro del ciclo de Teatro y Danza 
en Familia, la concejala de Cultura 
y Patrimonio, Ana Pérez informa-
ba de que está compuesto por 7 
espectáculos y los abonos, que 
cuestan 25 euros, incluyen cinco 
espectáculos: ‘Campamento Di-
versión’; ‘El Diferente’ de Dr. Sapo; 
‘Mi primer concierto’ de Dubbi 
Kids;  ‘Querida ardilla’ y ‘Alek & 
Sophie’ a cargo de la compañía 
de danza Baal.

Entre los espectáculos fuera de 
abono, pero dentro de este ciclo 
se pondrán en escena ‘Creatura’, 
“un espectáculo donde contem-
plar el circo desde una visión poé-
tica inspirada en el ‘Bestiario del 
Circo’ escrito por Pepe Viyuela y 
‘Ambulant’ de La Fam Teatro, un 
espectáculo circense de sala de 
gran formato, dirigido por el di-
rector Adrian Schvarzstein, y que 
combina la música en directo con 
una elaborada puesta en escena”, 
señalaba la concejala de Cultura.

‘Hecho en Toledo’
Por otro lado, se presenta esta 
temporada el ciclo ‘Hecho en To-
ledo’, con compañías y grupos de 
Toledo o con alguno de sus com-
ponente afincados en la ciudad y 
que se desarrollarán, en función 
del formato del espectáculo, en 
el escenario principal del teatro 
o en ‘El Cafetín’.

Estará compuesto por cinco 
espectáculos de música, dan-
za, teatro y magia, “apostando 
por propuestas muy actuales”, ha 
indicado Ana Pérez. Entre ellos, el 
concierto ‘Ethnos atramo’; la ma-
gia de ‘Woody Aragón’; el teatro 

de la compañía ETR y de 7 Bub-
bles, además de la actuación de 
Candela & Cía.

‘Toledo en Danza’
El ciclo ‘Toledo en Danza’ está 
compuesto por 8 compañías y co-
menzará en el mes de marzo con 
la actuación de Mayumana y su 
espectáculo ‘Impulso’, que “dado 
el gran éxito que ha tenido, se ha 
añadido otra fecha más”, un ciclo 
que finalizará en el mes de mayo 
con ‘El silencio en bodas de san-

gre’. El abono para este ciclo tiene 
un coste de 65 euros y se podrá 
adquirir hasta el 22 de febrero e 
incluye cinco espectáculos: ‘Su 
realismo’; ‘Zarzuela en danza’ con 
dramaturgia de Álvaro Tato; ‘Don 
Quijote’ a cargo del Ballet Nacio-
nal de Cuba; ‘Celebration/Gaudí 
Dance Experience’ a cargo de la 
compañía Ibérica de Danza y ‘El 
silencio en bodas de sangre’. Las 
localidades de manera individual 
para este ciclo han salido a la ven-
ta el 9 de febrero.

Fuera de ciclo, pero dentro del 
mismo se podrá disfrutar de ‘Im-
pulso’ de la compañía Mayumana; 
‘Delicatessen’ que se desarrollará 
en diferentes dependencias del 
propio Teatro de Rojas y ‘Super-
frau’, espectáculo con el que se

Espectáculos fuera de ciclos
Pero además de los ciclos men-
cionados, está previsto poner en 
escena otros diez más como son: 
las óperas ‘Otello’ y ‘Nabucco’; 
el monólogo ‘Misery Class’ del 

humorista Goyo Jiménez; la obra 
‘Romeo y Julieta despiertan’; el 
musical ‘Totally Tina’; ‘Lorca So-
nora’ con Pasión Vega o ‘We Love 
Queen’, a cargo de Produccio-
nes Yllana.

También, en el mes de marzo 
tendrá lugar el tradicional Con-
cierto Extraordinario de Semana 
Santa; y en cuanto a la danza, se 
podrá disfrutar del Tango gracias 
a la compañía La Porteña Tango 
con el espectáculo ’15 Tangos de 
historia, aniversario 2008-2023’.

Por último, la magia estará pre-
sente en nuestra ciudad con el 
Festival Internacional de Magia 
‘Toledo Ilusión’ que se desarro-
llará en Teatro entre el 23 y el 26 
de mayo.

Campaña Escolar
Para finalizar y aprovechando la 
presencia del concejal de Educa-
ción, Danmiel Morcillo, se presen-
taron los 6 espectáculos incluidos 
en la Campaña Escolar con nueve 
representaciones: ‘Campamento 
Diversión’; ‘Eddy Bellegueule’; ‘El 
diferente’; ‘War Baby’; ‘Querida 
Ardilla’ y ‘Ambulant’.

Una campaña muy ambiciosa, 
señalaba Morcillo, cuyo objetivo 
es que no haya ningún chico to-
ledano que no haya pasado por 
el Teatro de Rojas. “Queremos 
acercar el teatro a los a los niños 
porque las aficiones y los gus-
tos se van configurando desde 
muy pequeñitos y no queremos 
que el teatro sea ese edificio que 
está en el casco histórico, en una 
plaza pero en el que no he entra-
do nunca, sino que sea un lugar 
muy accesible, lo más económi-
co posible para que ellos vengan, 
lo palpen, lo sientan, lo vivan y 
así sacarles de ese mundo de 
pantallas irreal en el que están 
inmersos”.

En este sentido el director del 
Teatro, Francisco Plaza ha insis-
tido en la necesidad de que to-
dos los responsables de los tea-
tros de titularidad pública “hagan 
hincapié en fomentar la música, 
la danza, el teatro y todas las dis-
ciplinas de las artes escénicas en 
los procesos educativos de todas 
las etapas”.

Pero además, quiso poner el 
acento en las disciplinas más mo-
dernas e innovadoras de la dan-
za como la urbana, “al igual que 
el Teatro inclusivo y fomentar las 
artes plásticas para todos”, con-
cluía Plaza.

Se presenta la programación de primavera del Teatro 
de Rojas con propuestas para todos los públicos
La programación Incluye 105 actividades de todas las artes escénicas hasta el 23 de junio

La bailarina y coreógrafa Nuria Castejón une, en un mismo montaje, los principales bailables de las obras de 
nuestro teatro lírico en el espectñáculo “Zarzuela en danza”

Los espectadores del Rojas han nominado a ‘Ladies 
Football Club’, de Barco Pirata Producciones; a ‘La 
vida es sueño’, de La Zona Compañía Nacional de 
Teatro Clásico y Cheek by Jowl, y a ‘Finlandia’, de 
Buxman Producciones, como Mejor Espectáculo 
de Teatro del coliseo toledano.

Así lo ha indicado el Rojas, que ha informado de 
los seleccionados a la XXXII Edición de la Gala de 
Entrega de Premios Teatro de Rojas correspondien-
tes a la programación del año 2023.

En la categoría de ‘Mejor interpretación femenina’, 
las nominadas son Irene Escolar, por ‘Finlandia’; 
Beatriz Argüello, por ‘Monstruos. El prodigio de 
los dioses’, y Marta Viera por ‘Moria’.

En la categoría masculina, se disputarán el pre-
mio Arturo Querejeta, por ‘Monstruos. El prodi-
gio de los dioses’; Israel Elejalde por ‘Finlandia’, 
y Fernando Aguado, por ‘Los enredos de Scapín’.

En la categoría de Mejor Dirección Escénica, han 
sido seleccionados Mario Vega, por ‘Moria’; Eva 
del Palacio, por ‘Los enredos de Scapín’; y Ser-

gio Peris-Mencheta, por ‘Ladies Football Club’.
El premio al Mejor Texto de Autor Español se lo 

disputarán ‘Burro’, de Álvaro Tato; ‘Manual para 
armar un sueño’, de Eusebio Calonge; y ‘J’Atten-
drai’, de José Ramón Fernández.

En la categoría de Mejor Espectáculo de Dan-
za han sido seleccionados ‘Archipiélago de los 
desastres’, de la Compañía de Danza Isabel Váz-
quez y Elena Carrascal; ‘Paraíso de los negros’, 
de la Compañía María Pagés, y ‘Quo’ de Dantzaz 
Kompainia

Mientras, ‘Loop’, a cargo de la Compañía Araca-
ladanza; ‘Paüra’ de la Compañía Lucas Escobe-
do; y ‘Aires’ (Hojas al viento) de la Compañía Pie-
ro Partigianoniaspirar optan al Mejor Espectáculo 
Infantil y Familiar.

En la categoría de Mejor Espectáculo de Compa-
ñías de Castilla-La Mancha, han sido seleccionadas 
‘La mancha arte’, de Teatro Cachivaches; ‘¿Cuán-
do viene Samuel?’, de Ultramarinos de Lucas y ‘La 
Traviata’, de Producciones La Folía.

Los espectadores nominan a ‘Ladies Football Club’, ‘La Vida 
es Sueño’ y ‘Finlandia’ como Mejor Espectáculo del Rojas
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